

wie etwa bis zum Jordan. Der Ort ist hier nahebei in Flandern, ich bleibe bei meinen Worten und suche keine Ausflüchte. Hört zu, ich will hier einige Gesellen fragen, die gleichfalls aussagen werden, daß Krakelput bei Husterlo liegt, daß der Ort dort ist und auch so heißt."

Er rief Lampe, der nicht wenig darüber erschrak, und sagte zu ihm:

"Lampe, seid doch nicht so erschrocken! Kommt, der König begehrt Euer! Ich frage Euch bei Eurem Eide, den Ihr vor kurzem meinem Herrn geschworen habt, wißt Ihr nicht, wo Krakelput bei Husterlo in der Wüstenei liegt?"

Da sagte Lampe, noch immer vor Angst bebend, ganz demüthig:

"Krakelput — liegt bei Husterlo — in der Wüstenei."

"Schön, Lampe," sagte Keineke, "nun könnt Ihr wieder gehen, weiter wollte der König nichts von Euch wissen."

Da sagte der König:

"Gebt Euch nur zufrieden, Keineke, es geschah in der Übereifung, daß ich Euch ungerechte Vorwürfe machte. Aber nun sehet zu, daß Ihr mich dorthin bringt."

III. Vaterländische Geschichten.

98. (102.) Kaiser Karl der Große.

1. Karl auf der Jagd.

Nach G. Freytag, Bilder aus der deutschen Vergangenheit.

A.

Karls des Großen Vergnügungen bestanden hauptsächlich im Reiten, Schwimmen und Jagen. Am liebsten ging er dem Weidwerke in dem wildreichen Ardennerwalde nach, wohin er sich häufig mit einem zahlreichen, glänzenden Gefolge begab. Von dem Verlaufe dieser kaiserlichen Jagden hat ein Zeitgenosse Karls folgendes anschauliche Bild entworfen.

Wenn die erste Morgenröthe auf die Berggipfel fiel, dann eilte die Schar der edlen Knaben vor das Schlafgemach des Kaisers und erwartete ihn auf der untersten Stufe. In der Stadt wurde es allmählich laut; die Jagdgefährten tummelten sich auf dem Platze vor der Kaiserpfalz; die Herren riefen ihren Dienern Befehle zu; Roß wicherte gegen Roß. Das Leibpferd Karls wurde an die Stufen geführt; sein Zaum und seine Decke waren mit Gold geschmückt; stolz schüttelte es die Mähne und freute sich des Ausrittes.

Endlich trat der Kaiser heraus; ein Goldreif umschloß sein edles Haupt, und auch in der Jagdlust bewahrte er seine würdige Haltung und Gebärde. Der Schwarm umdrängte ihn; die Knaben trugen die